

Fundación Biodiversidad y Ecologistas en Acción tratan de concienciar a los agricultores

Ecologistas en Acción: «En cada incendio forestal algo tuyo se quema»

Una campaña pretende sensibilizar a la sociedad para reducir el número de siniestros

T. Fernández

► «En cada incendio forestal algo tuyo se quema», es el lema escogido para la campaña organizada por Ecologistas en Acción y la Fundación Biodiversidad cuyo objetivo es reducir el número de incendios forestales en España, así como sus impactos económicos, sociales y ambientales desde una mayor participación activa de la sociedad en su prevención y extinción.

El número de incendios forestales se viene incrementando desde la década de 1980 en España, y aunque han aumentado los medios humanos y económicos para su extinción, no se han tomado las medidas necesarias para evitar que se produzcan. Se trata de ser uno de los principales problemas ambientales de nuestro país, ya que en los últimos seis años el fuego ha arrasado casi un millón de hectáreas de cubierta vegetal, lo que supone el 4% de la superficie forestal y el 2% de la superficie nacional.

Según datos oficiales, el 70% de los siniestros se producen en el noroeste peninsular, y es en esta zona donde se concentra más del 60% de la superficie forestal quemada. La principal causa es la utilización del fuego en determinadas prácticas agrícolas y ganaderas que suman el 53,6% de todos los incendios con causa conocida. Concretamente, las quemas de restos agrícolas suponen el 31,7%, y las de matorral para crear pastos el 21,9%.



MIGUEL

Las quemas de matorral y restos agrícolas suman el 53% de los incendios

Prácticas agrarias

Reducir la utilización del fuego en el medio rural

► La organización ecologista recuerda que sólo en el periodo 1996-2005 las quemas agrícolas y las realizadas para obtener pastos causaron más de 57.000 incendios por lo que son necesarias prácticas agrarias alternativas al uso del fuego que no conlleven riesgos de incendios

La iniciativa puesta en marcha por Ecologistas en Acción y Fundación Biodiversidad ha supuesto la edición de diverso material informativo y formativo con el objetivo de concienciar a la población más cercana a las zonas forestales del riesgo que suponen los incendios. Desde la organización ecologista se recuerda que sólo en el periodo 1996-2005 las quemas agrícolas y las realizadas para obtener pastos causaron más

de 57.000 incendios.

Por eso, con la campaña se pretende informar y concienciar a los agricultores y ganaderos para reducir la utilización del fuego en el medio rural y potenciar prácticas agrarias alternativas al uso del fuego que no conlleven riesgos de incendios. En colaboración con los sindicatos agrarios se ha editado un folleto que informa sobre los riesgos que supone la realización de estas quemas y propone prácticas agrarias alternativas que no conlleven riesgos de incendios.

Formadores y medios

Para facilitar la labor a formadores y medios de comunicación, y que cuenten con una adecuada herramienta sobre los valores y funciones de los bosques, las causas e impactos de los incendios, la investigación y como evaluar el impacto de un incendio, se ha editado un manual para formadores y medios de comunicación.

Asimismo, se desarrollarán cursos de formación para volun-

tarios en materia de prevención y de extinción.

Otro de los sectores destinatarios de la campaña es la población residente en los núcleos urbanos limítrofes con zonas forestales, la llamada interfaz urbano-forestal. El desarrollo urbanístico que se ha producido en las últimas décadas ha permitido la construcción de numerosas urbanizaciones inmersas en zonas forestales, que han supuesto un aumento de la posibilidad de incendios, un mayor riesgo de afección a personas y bienes, así como un elemento de distracción para los medios de extinción que concentran sus esfuerzos en proteger estas urbanizaciones a costa de abandonar temporalmente la extinción del incendio forestal.

Ante esta situación, la campaña incluye la colaboración con las administraciones locales en zonas de riesgo para asesorarlas sobre esta situación y potenciar la elaboración de planes locales de emergencia.